

SomosMaristas

Hoja Informativa de la Provincia Marista Mediterránea

MES DE
MAYO
MES DE
MARÍA

#SomosEducación

Maristiada 2023

Con corazón marista

#SomosDesdeDentro

Mes de María

Así se ha vivido el mes de Mayo en El Líbano

#SomosMaristas

**A las mujeres de la Provincia
Mediterránea (Carta Abierta VII)**

#SomosFamilia

**Comunidades Maristas De Animación
Del Carisma**





CONTENIDOS

#SomosEducación

Maristiada 2023: unidos, con corazón marista

#SomosEntornoSeguro

Trabajo coordinado de protección y comunicación

#SomosMaristas

Entrevista a Ana Gómez Haro

#SomosFamilia

Comunidades Maristas de Animación del Carisma

#SomosRed

Ganadores del Festival Nacional de la Canción Scouts

#SomosDesdeDentro

Mes de María en el Líbano

#SomosRed

NOTICIAS FLASH (Crónicas breves sobre algunos eventos del mes)

#SomosEducación

Formaciones Estivales 2023

#SomosMaristas

A las mujeres de la Provincia Mediterránea

#SomosMediterráneo

Segunda Asamblea de la Red de Coordinadores Provinciales de Voluntariado en L'Hermitage

#SomosRed

Badajoz, en el Campus Ibérica 2023

#SomosRed

La Provincia Mediterránea, con representación en el Instituto



#SomosEducación

Maristiada 2023: unidos, con corazón marista

El mes de mayo es el mes de la Buena Madre y así lo celebramos en todas nuestras obras educativas. Además, en este 2023, mayo ha sido el mes de celebración de la Maristiada, un encuentro intercentros en el que han participado la gran mayoría de obras educativas maristas de la zona de España de nuestra Provincia.

En concreto, la Maristiada es todo un clásico dentro de nuestra Provincia Mediterránea, un evento deportivo y educativo en el que siempre se dan cita más de un millar de personas volcadas con el deporte y el debate. Se trata de escolares, docentes y familias que participan de una intensa jornada de convivencia donde la competición pasa a un segundo plano y lo importante es compartir tiempo, actividades y experiencias.

Se establecieron dos sedes: el colegio Santa María de la Capilla (Maristas Jaén) y el colegio La Sagrada Familia (Maristas Cartagena). En el primero de ellos se dieron cita los representantes de los colegios de Andalucía y Badajoz -antigua Bética- mientras que el segundo acogió a las comunidades educativas de la zona de Levante -Región de Murcia y Comunidad Valenciana-. El programa de actos se desarrolló simultáneamente en ambos lugares.

El lema de este año, por su parte, ha sido bastante evocador: "unidos, con corazón marista". Ha sido la primera vez tras la pandemia que se han congregado tantos deportistas maristas presencialmente. Entre ambas sedes, en torno a 1.500 personas, que conformaron centenares de equipos y disputaron centenares de

partidos también. Y todos, unidos con un mismo fin: el fomento del deporte y de valores tales como la solidaridad, el compañerismo, la amistad y el respeto.

La jornada festiva ha sido muy celebrada por todos los asistentes, si bien también ha habido un recuerdo para los centros que no han podido participar en esta ocasión (Maristas de Sanlúcar La Mayor y Bonanza en la sede jiennense y Maristas Cullera y Algemesí en la cartagenera).

Los deportes organizados han sido baloncesto, fútbol, vóley, fútbol sala y ajedrez. Además, se realizó una yincana para los niños y las niñas de Infantil, así como un torneo de debate. Los participantes estuvieron -desde poco después de las 10h y hasta cerca de las 18h- en un ambiente de familia, deportividad, encuentro y sana competición.

“La frase con la que nos identificamos este año (unidos, con corazón marista) ayuda a fijar la idea de apoyo y unidad, lo cual contribuye a generar un ambiente fenomenal de deporte, de compartir experiencias y de saber estar”, indicaba Carlos Aguado, director de Maristas Jaén.

Al tiempo, equipos de debate han confrontado sus razonamientos y argumentos sobre temas de actualidad y de interés en el ámbito académico, demostrando su capacidad de oratoria y su preparación para hablar en público.

“Ha sido una auténtica fiesta del deporte y del debate; donde lo más importante ha sido la convivencia y el ambiente festivo y familiar que hemos vivido durante toda la jornada; una jornada que corrió peligro de suspensión por la lluvia pero al final el tiempo nos ha respetado y hemos disfrutado todos juntos. Aunque se ha tratado de partidos disputados, la competición ha estado siempre en un segun



do plano”, explicaba José Guillamón, director de Maristas Cartagena.

Los colegios Maristas se preocupan por ofrecer una educación integral y una educación integradora, que incluya en el proceso a todos los integrantes de las familias de los escolares. Es por ello que, iniciativas como esta Maristiada 2023, cumplen una doble función: por un lado, fomentar el deporte como parte de esa enseñanza global y, por otro, hacer partícipes al máximo de personas posibles de las actividades maristas.

En el acto de clausura se llevó a cabo una oración, se repartieron trofeos para todas las categorías y disciplinas deportivas y el torneo de debate, recuerdos para los representantes de nuestras obras educativas y se hizo una mención especial a los Hermanos Maristas por ser ellos los pioneros en fomentar el deporte en nuestros colegios.

Trabajo coordinado de protección y comunicación

Representantes de los equipos de Protección de la Infancia y de Comunicación y Marketing de Maristas Mediterránea han participado en la reunión interprovincial de los equipos de protección y comunicación que se ha llevado a cabo este mes de mayo en la sede de la Región Marista de Europa (MRE) en Madrid.

Este equipo se encarga del trabajo conjunto y la coordinación en estos ámbitos de actuación de Maristas, que consolidan y divulgan ideas clave de nuestra misión marista como es el hecho de que nuestra prioridad son los niños, niñas y adolescentes.

En este sentido, ambos equipos han trabajado en un documento conjunto que deja claro que nuestro compromiso institucional nace del Evangelio, nuestros principios maristas y la Convención de los Derechos del Niño; y que, además, nuestra política institucional en esta materia está basada en estándares internacionales y se centra en la prevención, protección, promoción y participación.

Para todo ello, en las provincias de Ibérica, Compostela, L'Hermitage y Mediterránea se trabaja constantemente para garantizar el bienestar de niños, niñas y adolescentes y, entre las distintas acciones, destaca el hecho de que se colabora con organismos especializados en derechos de la infancia (UNICEF, Keeping Children Safe, etc.) para tal fin.

La reunión, que se desarrolló durante todo un día para todos los representantes y que continuó en una segunda jornada específica para los integrantes de Protección de la Infancia, también ha servido para poner en común aspectos de la gestión de las situaciones de maltrato que se puedan producir.

A este respecto, los delegados de Protección también se han reunido con el H. Teo, secretario de la MRE, y con Juan Pedro Castellano, director de la Fundación Edelvives, para abordar las estrategias de divulgación sobre el programa 'Romper el silencio' en toda la Europa

marista, lo que ha dado pie a tratar igualmente a las sesiones tutoriales que se están haciendo en las cuatro provincias maristas y a otro trabajo previo interprovincial que se hizo en materia de prevención del maltrato o el abuso sexual entre niños, niñas y adolescentes.

Finalmente, la sesión compartida de los miembros de comunicación y protección ha establecido propuestas formativas para los próximos cursos escolares y que involucren a estos equipos, pero también a otros como pueden ser los de Misión, Educación... y también a consejos del ámbito provincial. A este respecto, se abordarían temas de interés en este campo de los Derechos de la Infancia, la creación de entornos seguros en las obras educativas maristas y cualquier otro aspecto reseñable que contribuya a fomentar la cultura del buen trato entre toda la comunidad educativa: alumnado, familias, educadores, etc.



ENTREVISTA A ANA GÓMEZ HARO

Ana Gómez Haro nació en Granada el 3 de diciembre de 1982, única mujer entre dos hermanos, Samu y Álex. Sus padres, también de Andalucía, son Antonio, cordobés, y Amalia, malagueña, fallecida hace algo más de un año. Está casada con Javi Fernández Castillo y tienen dos peques: Miriam de 5 años y Samuel de 3; y forman parte de la comunidad de espiritualidad de Granada. Estudió Ciencias Políticas y Sociología, e hizo un master en cooperación para el desarrollo y otro en profesorado de secundaria. Actualmente es la Coordinadora de Alianza por la Solidaridad, una ONGD que lleva más de 35 años luchando contra la desigualdad y la injusticia. Con su entusiasmo y su sonrisa, forma parte del Equipo de Acompañantes del Itinerario Ser Marista Hoy y participa en el Foro Internacional de la Vocación Marista Laical.



1. ¿Cuáles son las grandes etapas, momentos o experiencias que han ido marcando tu caminar marista?

Considero mi caminar marista, mi ser marista un regalo. Entré en los maristas en los GVX donde en mi etapa de niña y adolescente encontré un Jesús amigo y una presencia cercana de mis animadores y catequistas, donde sentí eso de "yo quiero ser como ellos/as". Así, en la universidad empecé como animadora/catequista que supuso un pasito de compromiso más, de querer vivir lo que transmitía y de tomarme más en serio mi proceso de saber quién era Dios para mí. Después de un tiempo fuera de Granada, cuando volví conecté como catequista de comunidad y empezó una llamada de formarme como acompañante, y de ser instrumento a través de la escucha. Y desde hace 6 años me siento también muy llamada a caminar como familia marista y con los laicos/as maristas donde tengo la oportunidad de formar parte del Equipo de Animación de Fraternidades y de la Comunidad de Granada, donde profundizo en qué significa para mí eso de SER MARISTA desde los tres pisos de La Valla: interioridad, fraternidad y misión.

2. Desde tu sensibilidad de mujer laica ¿qué elementos del carisma y la misión y los valores maristas te atraen más o con los que te sientes más identificada?

Me llama mucho la atención la capacidad que tuvo Marcelino Champagnat de leer los

signos de los tiempos y de dar una respuesta. Como Marista me siento llamada a hacer lo mismo en el tiempo en el que me ha tocado vivir. La Presencia, la Fraternidad son valores maristas que intento vivir y que forman parte de mi vida. Una presencia desde la sencillez, estar disponible para los demás y fraternidad tratando de ver a todas las personas como hermanos y hermanas.

3. ¿Cómo surgió la idea de formar parte de la comunidad mixta de Granada y qué está suponiendo para vosotros esta experiencia?

Hace 6 años Javi y yo recibimos una propuesta de formar parte de la comunidad mixta de Granada y por supuesto que dijimos que sí. Es una experiencia a la que nos sentimos llamados como familia y que nos ayuda a que Dios sea el centro gracias a la vida comunitaria. En el día a día de la comunidad acentuamos la experiencia de fraternidad al compartir diversas vocaciones unidas por el carisma de Marcelino y en la que nos cuidamos y celebramos como una familia. También supone vivir en misión ya que somos una comunidad de acogida a toda persona que lo pida, pero sobre todo supone un acercamiento y una disponibilidad a las personas jóvenes de nuestra provincia que después de la etapa de GVX siguen buscando y preguntándose que quiere Dios de ellos/as; acompañarlos en esos procesos es algo precioso y un regalo de Dios. Y por último nos aporta un fortalecimiento de nuestra relación con Dios con nuestras oraciones diarias, nuestras reuniones comunitarias, retiros... Toda una experiencia que merece la pena ser vivida: la vida comunitaria es un reto apasionante cada día.



4. Estás muy metida en el Foro Internacional de la Vocación Marista Laical. ¿Cómo estás viviendo este proceso de tres años? ¿Qué perspectivas abre para ti?

Después de la fase local y provincial he tenido la oportunidad de comprometerme en la fase internacional del Fórum de la Vocación Marista Laical. Lo estoy viviendo con mucha emoción, es precioso ver como laicos/laicas maristas vibran y sienten la llamada de Dios a vivir desde este carisma. Para mí se ha abierto una mirada más amplia por la experiencia internacional, también una llamada a seguir dando pasos como laica marista a comprometerme, y que juntos hermanos y laicos/as podamos seguir construyendo el Reino de Dios, llevando la Buena Noticia a todos esos jóvenes y a este mundo que tanto lo necesita.

5. ¿Cómo ves el laicado marista en nuestra Provincia? ¿Hacia dónde ves que el Espíritu nos está impulsando?

El laicado marista en nuestra Provincia es una realidad, personas que han sentido y sienten la llamada de Dios a vivir la VIDA desde el carisma de Marcelino, personas formadas y en búsqueda, personas que quieren comprometerse en su día a día a dar lo mejor de ellos mismos. El Espíritu nos impulsa a reconocernos laicos y laicas como sujetos activos de una Iglesia que nos necesita, nos impulsa a comprometernos, a ser corresponsables, a darle forma a eso que ya vivimos, para que nuestra vocación laical pueda dar más VIDA y que podamos seguir haciendo realidad el sueño de Marcelino.

6. Últimamente ha habido un retiro de vinculación en Granada. Coméntanos algo sobre objetivos, participantes, contenidos, ritmos...

El retiro de vinculación forma parte del itinerario "Ser Marista Hoy" que un grupo de laicos/as está realizando con un acompañamiento sistemático y en el que profundizamos en nuestra fe, en nuestro ser y hacemos discernimiento de lo que Dios quiere de nosotros. En el retiro compartimos nuestros caminos, llamadas, sueños, dificultades, pero sobre todo compartimos mucha vida. Fue un momento de escucha, de oración y celebración. Una posibilidad del itinerario "Ser marista hoy" es la vinculación al carisma y algunas de las personas que hicimos el retiro haremos una celebración, una promesa pública en este trimestre, en el que nos mostramos disponibles y nos comprometemos con la Provincia Marista Mediterránea. Entendemos que los laicos/as tenemos que celebrar lo que vivimos y mostrarlo y sacarlo hacia fuera.



7. Vives también intensamente la dimensión solidaria con tu esfuerzo por dar a conocer las situaciones que viven las personas migrantes en la agricultura, en los asentamientos... Cuéntanos algo de tu interés por este tema.

Desde mi juventud he querido contribuir a la transformación social, poner mi granito de arena para construir otro mundo posible. La realidad que viven las personas migrantes y refugiadas es algo que siempre me ha movido, ya que el trato que se le da desde las instituciones, las empresas, la misma sociedad es utilitarista y egoísta. Por lo que trato en mi día a día de contribuir al cambio, vivir en un entorno donde se respeten los derechos básicos de las personas migrantes, donde las tratemos como personas que son, con toda la dignidad humana que merecen. En mi última etapa profesional he estado implicada en conocer y en ver que podíamos hacer para mejorar la situación de las personas migrantes que viven en asentamientos chabolistas de Huelva y Almería. Me he dado cuenta de las violencias que viven, del frío, calor que pasan, sin luz y sin agua, ni gestión de basuras, con miedo a los incendios. Una realidad indignante que viven en pleno siglo XXI y en la que se mira para otro lado. Queda mucho por hacer, y siento esperanza de toda la gente que en el día a día con pequeños y grandes gestos ayuda a que la vida en esa realidad sea mejor, más llevadera y bonita.



8. En este ritmo de actividades en que estás comprometida, ¿cómo haces para conciliar todo esto con tu vida familiar? ¿De dónde sacas la fuerza para mantener encendida tu llama y tu sonrisa?

Desde mi pequeñez y limitaciones intento dar lo mejor de mí misma. Y para mí es fundamental vivirlo como familia, que Miriam y Samuel vean, entiendan, experimenten dificultades que pasa la gente hoy en día. También es genial ver lo que aportan Miriam y Samuel a la comunidad con su inocencia, sus risas, y lo que la comunidad les aporta a ellos: familia ampliada, relaciones con muchas personas, compartir. Lo difícil es mantener el equilibrio de todo y evidentemente lo consigo a ratos. Para mí la fuerza está en los momentos de oración, el proyecto familiar con Javi y los peques y la vida comunitaria con mi comunidad y fraternidad.



COMUNIDADES MARISTAS DE ANIMACIÓN DEL CARISMA

Desde hace dos cursos escolares es una realidad en Jaén la Comunidad de Animación del Carisma Marista (CACM). La formamos dos hermanos y cinco laicos maristas por decisión de los Superiores Provinciales que son los que han puesto en marcha esta experiencia que, también, se da en la Comunidad hermana de Giugliano (Italia).

La finalidad de esta comunidad es doble: vivir la fraternidad, lo mismo que hace cualquier hermano y laico marista, y promover acciones que ayuden a comprender y vivenciar todo aquello que hemos recibido de Marcelino Champagnat a lo largo de estos 200 largos años de nuestra historia: espiritualidad, misión, sueños, etc... Los maristas hemos sido fundados para vivir una espiritualidad y para transmitirla a los demás. Vivimos unos valores y eso mismo queremos compartirlo porque las buenas cosas y noticias se comparten. Ésta es nuestra misión o apostolado. No se trata de estar muy contentos y felices en nuestra comunidad, sino que otros también lo estén, teniendo como referente de vida y espiritualidad a Marcelino.

Hoy somos nosotros, los Maristas de Champagnat, los que nos consideramos herederos de su proyecto. Queremos ser fieles a su propósito de presentar un Dios Padre de todos que nos quiere incondicionalmente a pesar de nuestros fallos y limitaciones, y que tiene para sus hijos e hijas un proyecto de felicidad: ser felices ayudando a los demás a ser felices también.

Nos comprometemos a vivir en clave marista nuestro cristianismo: desde la vida de familia (aunque todavía no vivimos juntos físicamente), el amor al trabajo, la devoción mariana,

humildad y sencillez como actitudes de vida, el amor a los niños y jóvenes más necesitados y la vivencia de los pequeños detalles y atenciones que fortalecen las relaciones humanas y cristianas (pequeñas virtudes).

Nuestra preocupación quiere centrarse más en el ser que en el hacer, pues las relaciones se fortalecen en el trato sencillo y prolongado. Nos ofrecemos al Equipo Directivo del colegio de Jaén, a las fraternidades, a Pastoral, a la Asociación de Antiguos Alumnos, a la Comunidad de Hermanos, y a cualquier otro grupo, con el deseo de colaborar en profundizar en nuestras raíces y dar siempre lo mejor de nosotros mismos como maristas de Champagnat.

Estamos trabajando un proyecto comunitario donde destacaremos lo que especialmente nos está ayudando a crecer como comunidad y señalando también los aspectos donde debemos insistir más tanto a nivel individual como comunitario para conseguir lo que nos proponemos.

Esperamos que el Padre Champagnat nos ayude a ir creando un verdadero espíritu de familia y a vivir un estilo de vida cristiana según nuestro carisma marista. Se trata de un medio para el crecimiento en la vida común. En definitiva, es una dinámica de grupo con el objetivo de mejorar la calidad de vida de la convivencia, es decir, el modo de ser, de pensar, de sentir y de obrar de todos los que formamos parte de la comunidad.

¡Ojalá acertemos! ¡Os seguiremos contando!

CACM



Maristas Cartagena gana el Festival Nacional de la Canción Scouts

El Grupo Scout 'Mafeking-133', del Colegio Marista La Sagrada Familia de Cartagena, se ha impuesto este mes de mayo en el XLVIII Festival de la Canción Nacional de ASDE-Scouts de España celebrado en Málaga. Este grupo marista lo ha hecho representando a la EXMU-Scouts de la Región de Murcia.

Los representantes de Maristas Cartagena lograron esta victoria interpretando la misma canción con la que vencieron hace un año en el certamen regional. La letra y la música son de José Miguel Bay Rives, antiguo scout del grupo y educador marista en Algemés. La interpretación y puesta en escena fue realizada por más de 40 personas -en total, 41 componentes del grupo de todas las edades-, que cantaron y realizaron una coreografía perfectamente enlazada con la letra de la canción.

El tema trata sobre cómo Baden Powell funda el movimiento scout y en qué consisten sus principios y cómo un explorador los lleva a la práctica todos los días realizando la buena acción. Todo ello vinculado con el nombre del grupo, Mafeking, ciudad surafricana donde el fundador ideó el movimiento scout.

Se da la circunstancia de que, en el 25 aniversario del grupo de Maristas Cartagena, en 1996, ganó el festival nacional celebrado en Burgos. Ahora, cuando se conmemora el 50 aniversario de su fundación, Mafeking-133 ha vuelto a repetir victoria; en esta ocasión en Málaga y compitiendo junto a otros once grupos de toda España, que también interpretaron canciones de alto nivel.

El jurado valoró especialmente los contenidos de la canción interpretada por los jóvenes cartageneros, los instrumentos utilizados, la interpretación y cómo todo está enlazado con los valores que el escultismo transmite a nuestra sociedad: construir un mundo mejor por medio del método educativo-evolutivo inspirado en aquel general inglés hace más de un siglo.

La conexión, especialmente en la zona de Levante, entre los movimientos y grupos Scouts y las obras educativas maristas es grande y, en este caso, fruto de ella podemos transmitir esta grata noticia.



MES DE MARÍA EN EL LÍBANO

Todo un mes dedicado a la devoción de nuestra Buena Madre. En efecto, es en su honor que los alumnos de los diferentes ciclos se reúnen cada mañana.

En la Maternelle, nuestros pequeños recordarán seguramente la procesión del rosario llevado por sus amigos vestidos de blanco en la apertura del mes de María. Nuestros pequeños se reúnen cada mañana en el patio para venerar a la Virgen con oraciones, cantos y danzas litúrgicas.

En los demás ciclos, las clases se encargan sucesivamente del rincón de oración. Cada mañana se depositan flores frescas a los pies de la Madre de Dios que, tras la oración en el patio, acompaña a los alumnos de la clase encargada, bendiciendo con su presencia su clase, su trabajo y su jornada.

El Departamento de Pastoral, por su parte, se preocupó de organizar varias jornadas espirituales durante el mes de mayo. El tema anual del curso escolar marista ha sido explorado de tres maneras diferentes: la vocación de María, la vocación marista y la vocación personal.

Para nosotros, el mes de María es más que una tradición, es una oportunidad para renovar nuestro camino de fe. En las manos de nuestra Buena Madre ponemos la educación y el futuro de nuestros alumnos, esperando que lleven grabado en ellos el lema de San Marcelino: **"Todo a Jesús por María y todo a María para Jesús"**.



NOTICIAS *flash!*



Juguemos con rimas (#SomosEducación)

Los niños de tercero de primaria del Instituto Champagnat disfrutaron del taller creativo "**Juguemos con rimas**", dirigido por el Hermano Giorgio Diamanti e inspirado en la Gramática de la Fantasía de Gianni Rodari.

En este taller, los niños pudieron expresar su creatividad a través de rimas y palabras, estimulando su imaginación y fantasía.

En nuestras escuelas, creemos que el aprendizaje debe ser siempre una experiencia divertida y atractiva, en la que los niños puedan expresar su personalidad y desarrollar sus habilidades.

Elegir una escuela marista es elegir la excelencia.



Reunión del Consejo de Misión en Atenas (#SomosFamilia)

El consejo de Misión de Europa se ha reunido en Atenas durante los últimos días del mes de mayo para evaluar este año y programar el siguiente.



Entorno a la misma mesa (#SomosFamilia #YearMaristVocation)

Continuando en el marco de este Año de las Vocaciones Maristas, Manuel Gómez Cid (Coordinador provincial del Consejo de Vida Marista) dinamizó el tercer webinar, donde reflexionó sobre el tema "LAICADO MARISTA".

Si no pudiste verlo o quieres volverlo a escuchar, entra en el siguiente enlace:



La profe de reli en la clase de reli (#SomosEducación SomosDesdeDentro)



El pasado 27 de abril, la Fundación Edelvives organizó un encuentro específico para el profesorado de Religión de Andalucía con el lema #LaClasedeReliCuenta, con el objetivo de acercar el nuevo currículum de la asignatura de Religión en el marco de la LOMLOE. Fue un encuentro a modo de café y dialogando en el que asistieron unos 700 profesores de toda Andalucía y contó con la intervención de Yolanda Lozano, "La Profe de Reli" de nuestro colegio de Málaga y una de los referentes a nivel nacional de la materia. Yolanda, concretiza y aterriza el currículo partiendo de que «el alumno es centro y raíz de todo el proceso educativo.

"Tenemos la gran oportunidad para colaborar en su educación integral, dotándole de una gama amplia de valores humanos y cristianos, así como de sentido de la vida, desarrollándole dimensiones sociales y culturales, potenciando el sentido crítico mediante el diálogo fe-cultura y fe-razón-ciencia, cultivando la dimensión emocional y afectiva, acompañando individualmente al desarrollo del espacio IN, la espiritualidad y la experiencia religiosa si la tuviera. Los profesores de Religión tenemos la gran tarea de construir personas, dotándoles de las herramientas necesarias para que sean ellos mismos los propios artífices de su proyecto vital desglosado en el proyecto personal, social y profesional. "

Su intervención terminó dando claves en metodologías de innovación pedagógica aplicadas a la asignatura de Religión. Recalcó que «la asignatura es la asignatura de la vida, para la vida, desde la vida y hacia la Vida. Es lo que le da autenticidad, coherencia, motivación y pasión a la asignatura. Lanzó la invitación del Papa Francisco

Giulia Mizzoni visita la Pio XII (#SomosRed #SomosEducación)

"Adelántate a los tiempos, apasionate por algo, encuentra un camino que, a pesar de los tropiezos y las subidas, siempre te dé la sensación de que es el correcto." - Giulia Mizzoni -

El martes 4 de mayo, en la escuela marista PIO XII de Roma ha recibido como invitada a Giulia Mizzoni, periodista en Amazon Prime Video. Ha hablado de su profesión como periodista deportivo al alumnado de secundaria.

Humildad, amabilidad, sonrisas, determinación y mucha profesionalidad. Nuestros chicos y chicas lo guardarán como un tesoro.

¡GRACIAS GIULIA!



UNA CALLE PARA EL H. ANDRÉ (#SomosFamilia)



La memoria del H. André sigue viva en la ciudad de Jbeil, Líbano. Aquí transcurrieron los últimos 40 años de los 87 que vivió en el cercano Oriente. Fallecido el 1 de mayo de 2021 a los 103 años, todos siguen recordando a ese hombre de Dios, marista de corazón, que ha dejado profundas huellas en quienes lo han conocido y han experimentado su sencillez, su presencia cercana, su amor a niños y educadores y su profunda espiritualidad.

Para conmemorar el segundo aniversario de su fallecimiento, el ayuntamiento de Jbeil (Biblos) ha tomado la iniciativa de bautizar la calle delante del colegio marista Nuestra Señora de Lourdes como "Calle del H. André Delalande".



Fueron numerosas las personas que participaron en este evento: autoridades civiles encabezadas por el señor alcalde Wissam Zaarour, que se refirió al H. André como "Patrimonio de la ciudad de Jbeil"; el obispo maronita Georges Saad con sacerdotes y religiosas; representantes de las comunidades educativas de los colegios de Jbeil y Champville, antiguos alumnos del H. André y los Hermanos de ambas comunidades.

DEFUNCIONES MES DE MAYO (#SomosFamilia)

Durante el mes de mayo la Familia Marista, con tristeza, ha despedido a un hermano en nuestra provincia. Pedimos por su eterno descanso. Que María, Nuestra Buena Madre le tenga en sus brazos.



VICTOR GARCÍA ARROYO

ha fallecido en Cartagena el día 3 de mayo de 2023 a los 95 años de edad y 78 de vida religiosa

Nació en Fuencaliente (Burgos) el 8 de marzo de 1928.

Ingresó en el juniorado de Avellanas (Lérida) el 15 de septiembre de 1939. Hizo el noviciado en Avellanas y posteriormente la primera profesión el 2 de julio de 1944; la profesión perpetua el 15 de agosto de 1949.

Comunidades: Algemesí (1945-1946), Barcelona (1946-1947; 1952-1954; 1956-1958), Mataró (1947-1952), Zaragoza (1954-1956), Alicante (1959-1964; 1986-1987; 1992-1994), Cartagena (1964-1968), Valencia (1968-1972; 1975-1986), Zaragoza-Editorial (1987-1992), Madrid-Ce (1972-1975), Guardamar (1994-1998), Torrente (1998-2001), Ebibeyín (Guinea E.) (2001-2006), Denia (2006-2013), Residencia de Cartagena (2013-2023).

Provincial de la Provincia de Levante (1980 a 1986).

¡Qué consuelo recordar en el momento de comparecer delante de Dios que se ha vivido bajo la protección de María y en su Sociedad!

(San Marcelino Champagnat)



#SomosEducación

Formaciones Estivales 2023

Maristas Mediterránea ya ha preparado su formación provincial para el final del 2022-2023. Junto a ello, como principal novedad para este curso escolar, es que, además de las formaciones a nivel provincial a las que acudirán participantes de los distintos centros, se han propuesto varias actividades que deben desarrollarse a nivel local, las cuales influirán en la organización de esos días de trabajo en nuestras obras educativas.

El calendario completo de cursos de formación comprende desde el 26 de junio hasta el 7 de julio, ambos incluido. Atendiendo a los lugares de reunión, se realizarán las siguientes formaciones:

FORMACIÓN VIRTUAL:

"Actualización de la plataforma Ágora Marista" a cargo del Equipo TIC provincial y que se llevará a cabo a través de videoconferencia, una para la zona de la antigua Bética y otra para la zona de Levante.

CASA DIOCESANA DE MÁLAGA:

- ***"Cultura de Buen Trato y responsabilidades en protección infantil institucional"***, desarrollado por el Equipo de Acompañamiento 'Buscando el Bien de los Menores' (EABBM).

- ***"Acompañantes de la labor profesional para Nuevos Educadores maristas"***, a cargo del Equipo Provincial de Recursos Humanos (RRHH).

- ***"Metodología en la docencia de la ERE (ECO y Bachillerato)"***, que tendrá el Equipo Provincial de Pastoral como referencia.

CASA MARISTA FUENTENUEVA:

- ***"Elaboración del Plan Local de Ecología"***, que precisamente será llevado a cabo por el Equipo de Ecología de nuestra Provincia.

VILLAONUBA (FUENTEHERIDOS):

- ***"Marcelino... y más allá"***, una propuesta a cargo del Consejo de Vida Marista (CVM) para profundizar en la experiencia fundante de Champagnat y los primeros hermanos y que está destinado a las personas que, previamente, ya hayan completado los cursos "Marcelino punto y seguido" y "Marcelino puntos suspensivos" que se celebran cada año en periodo lectivo.

ÁMBITO LOCAL:

- ***"Formación local de afectividad y sexualidad"***, destinado a todos los docentes de cada obra educativa y que será impartido por miembros de la comisión provincial constituida al efecto.

- ***"Año de las Vocaciones Maristas: Cultura Vocacional"***, dirigido a todo el personal del centro (PAS incluido)

- ***"Formación local sobre LOMLOE"***, pilotado por el Equipo Provincial de Educación (EPE)

Como colofón final, la **peregrinación a L'Hermitage**, que se celebrará a finales de julio, para finalizar el proceso formativo y de acompañamiento de los Nuevos Educadores de Año 6.

CARTA ABIERTA (VII)

A las mujeres maristas de la Provincia Mediterránea

(H. Aureliano García Manzanal, Hermano Provincial)

¿VES A ESTA MUJER?

“Y volviéndose hacia la mujer, dijo a Simón: ¿Ves a esta mujer? Cuando entré en tu casa, no me pusiste agua para los pies. Ella me ha bañado los pies en lágrimas y me los ha secado con sus cabellos. Tú no me besaste, pero ella, desde que entré, no ha dejado de besarme los pies. Tú no me ungiste la cabeza con aceite, pero ella me ungió los pies con perfume.

(Lc. 7, 44-47)



Estamos en pleno mes de mayo, mes dedicado especialmente a la Buena Madre en nuestra tradición marista. Deseo con todo el

corazón que la figura de María ilumine la vida y misión de la Provincia Mediterránea. “Ya sabéis a quién hemos de pedir esas gracias - decía Marcelino Champagnat-, a nuestro recurso ordinario. No temamos acudir a ella demasiado a menudo, pues su bondad y poder no tienen límites, y el tesoro de sus regalos es inagotable”.

El calendario religioso nos invita hoy a invocar a María bajo la advocación de Nuestra Señora de Fátima y dirige nuestra mirada hacia la historia de tres niños pastores - Lucía, Jacinta y Francisco - cuyas vidas fueron bendecidas por la presencia amorosa de la Madre.

Aprovecho el contexto de este mes dedicado a María para dirigirme a toda la provincia y, especialmente, a todas las mujeres que os sentís maristas y formáis parte importante de nuestra familia carismática. Es una buena ocasión para agradecer vuestra presencia, reconocer vuestra pasión evangelizadora y

reflexionar en torno al papel de la mujer en nuestra provincia y, con una mirada más amplia, en toda la Iglesia.

Primera superiora

María no es un modelo exclusivo para las mujeres sino para todas las personas, hombres y mujeres, que empeñan su vida en el seguimiento de Jesús. La fuerza de su testimonio reside en su capacidad de escucha y puesta en práctica de la palabra de Dios. Por eso, cuando una mujer de entre la gente se dirigió a Jesús gritando: “¡Dichoso el vientre que te llevó y los pechos que te criaron!”, Jesús respondió: “¡Dichosos los que escuchan el mensaje de Dios y lo cumplen!” (Lc.11,27-28).

Nos acercamos a ella como referencia de nuestras vidas, como madre y discípula. “DONDE TU VAYAS, Regla de Vida de los Hermanos Maristas”, expresa esto mismo con mucha claridad y belleza en el número 42:

María es madre y, a la vez, discípula.

“Guardaba todas estas cosas en su corazón” (Lc 2,51).

Este discipulado, labrado día a día, hace que lo cotidiano no agote sus perspectivas. Se desplaza más allá de los confines de su hogar, para incorporarse a la comunidad apostólica (cf. Hch 1,14).

La presencia de María como hermana en la fe aporta la calidad y calidez materna del hogar a la naciente Iglesia.

Marcelino Champagnat, fundador de una congregación religiosa masculina, consideraba a María, mujer y laica, como primera superiora de su proyecto. Siguiendo tras sus huellas, nosotros nos sentimos llamados a ser el “rostro mariano de la Iglesia”.

Me felicitarán todas las generaciones

María nos ofrece un modelo de mujer activa y participativa, muy lejos de la sumisión o del desempeño de funciones secundarias. Frente al misterio de Dios responde con el dinamismo y la lógica del amor, comprometiéndose toda su vida. Así, el cántico de María se convierte en la mejor síntesis de su programa de vida, en una declaración de amor y de fe firme en el buen Dios que acompaña la historia humana.

María proclama en el Magníficat la grandeza y la fortaleza de Dios. Una grandeza que tiene que ver con la misericordia y la liberación de los hombres y de los pueblos, no con títulos ni reconocimientos. Una fortaleza que no es la de los imperios dominantes, sino la del compromiso a favor de los débiles, los hambrientos y olvidados.

El Magníficat es una invitación a orientar nuestra existencia hacia la misión de hacer visibles en el mundo los valores del Reino de Dios anunciado por Jesús. Y a hacerlo hoy y aquí, en el contexto concreto de la Provincia Marista Mediterránea. Muy a menudo esto supondrá nadar contra corriente, abandonar posturas complacientes y vacías de crítica, reconocer que también a nosotros nos ensucian los imperativos de un mundo enfermo de poder y sobrado de individualismo. Y de una Iglesia anestesiada por el clericalismo y frecuentemente agazapada en las estrecheces de la sacristía. Tendremos que reconocer que también hoy, en nuestra querida Iglesia, se sigue discriminando e invisibilizando a la mujer y a otros colectivos.

María es la mujer a la que todos felicitarán porque puso su vida en las manos de Dios y se convirtió en signo y anuncio del Reino. Este es el motivo por el que, como ella misma proclamó, todas las generaciones la recordarán y la llamarán dichosa. Y así ha



"Tendremos que reconocer que también hoy, en nuestra querida Iglesia, se sigue discriminando e invisibilizando a la mujer y a otros colectivos."

sido. A lo largo de la historia, esta mujer se ha convertido en “la modelo” de pintores, escultores, músicos y poetas. Si hacemos un recorrido artístico de los últimos veinte siglos descubriremos cómo la vieron y la soñaron las distintas generaciones. María, una mujer laica, se ha convertido en modelo de todos los hombres y mujeres que quieren acercarse a Dios.

No en nombre de Jesús

Los evangelios contienen un número importante de referencias a las mujeres. Os invito a volver a leer y meditar cinco de los encuentros y diálogos más significativos de Jesús con mujeres de su entorno:

- Jesús y la mujer samaritana (Juan 4,1-43)
- La mujer sirofenicia (Marcos 7,24-30)
- La mujer adúltera (Juan 8, 1-11)
- La mujer encorvada. (Lucas 13,10-17).
- Marta y María de Betania. (Lucas 10,38-42) (Juan 11,1-44)

No hay ningún caso en que Jesús discrimine, menosprecie o estereotipe a una mujer. Por el contrario, cualquier exégesis documentada nos hablará de cómo Jesús las dignificó, las sanó y les devolvió la integridad que la sociedad de la época les había arrebatado. Reveló los secretos del Reino a un grupo de cercanos entre los que había mujeres. Se manifestó a las mujeres del alba, confiándoles el testimonio del sepulcro vacío y del triunfo de la vida. Muchas de ellas tuvieron un acceso especial y único a Jesús: lo tocaron, lo ungieron y lo besaron. Incluso, como en el caso de la mujer sirofenicia, le enseñaron que la bondad de Dios no se limita a un grupo cerrado de personas. Es como si, a través de ellas, Jesús experimentara una cercanía y una complicidad más íntima y cariñosa con el Dios a quien él llamaba “Abba”. Sin lugar a dudas, en el nombre de Jesús no se puede sostener ningún tipo de actitud que discrimine a las mujeres. No en su nombre. Una Iglesia que no acabe de entender y poner en práctica la plena participación de las mujeres no es cristiana. Difícilmente podríamos considerarnos seguidores de Jesús si marginamos implícita o explícitamente a las mujeres en una Iglesia que, por cierto, es mayoritariamente femenina.



¿Ves a esta mujer?

Quizás fueran las prisas o la emoción del momento. No lo sé. Pero lo cierto es que aquel día a Simón, el fariseo, se le olvidaron las costumbres de cortesía estipuladas en su entorno cultural para acoger a un amigo. La entrada en escena de una mujer conocida en la ciudad como pecadora le brindó a Jesús la oportunidad de recordárselo: **“¿Ves a esta mujer? Cuando entré en tu casa, no me pusiste agua para los pies. Ella me ha bañado los pies en lágrimas y me los ha secado con sus cabellos. Tú no me besaste, pero ella, desde que entré, no ha dejado de besarme los pies. Tú no me ungiste la cabeza con aceite, pero ella me ungió los pies con perfume.”**

¿Ves a esta mujer? ¿La ves de verdad? Es una pregunta justa y necesaria porque, admitámoslo, demasiado a menudo la mujer es invisibilizada, silenciada y ninguneada. ¿Ves a esa mujer que día tras día entrega su vida al servicio desinteresado sin pensar en reconocimientos ni premios? ¿Ves a las mujeres que llenan las iglesias y, a la vez, alzan su voz profética y comprometida en multitud de foros profesionales y culturales de nuestra época?

¿Ves a las mujeres que, en el ámbito de nuestra Provincia Marista Mediterránea, son educadoras, trabajadoras sociales, catequistas, monitoras de distintos grupos juveniles o que desempeñan cualquier otra tarea de servicio? ¿Cómo podemos entre todos, hombres y mujeres, hacerlas más visibles y construir una Iglesia de comunión que es a la vez masculina y femenina?

Me parece interesante y oportuno citar aquí unas palabras de Silvia Martínez Cano, de la provincia Ibérica. Hace unos años escribió un artículo sobre el papel de la mujer en la congregación marista y concluía su reflexión diciendo: **“Sin duda, el carisma de Marcelino hoy no se agota, sino que se multiplica en aquellas que son parte y esperanza del mundo, animadoras y compañeras en nuestras comunidades y líderes de caminos maristas que todavía están por explorar”.**

Queridas mujeres maristas de la Provincia Mediterránea: sigamos explorando juntos nuevos caminos de animación del carisma. Que María, madre y discípula, acompañe y bendiga todos vuestros proyectos. Ojalá sea ella, la Buena Madre, nuestro recurso ordinario y referencia diaria para seguir creciendo, alargando y ensanchando nuestros sueños.



H. Aureliano García Manzanal
En Alicante, a 13 de mayo del 2023

SEGUNDA ASAMBLEA DE LA RED DE COORDINADORES PROVINCIALES DE VOLUNTARIADO EN L'HERMITAGE



Entre los días 17 y 22 de mayo se celebró en Notre-Dame de L'Hermitage la segunda asamblea global de la red de coordinadores provinciales de voluntariado. El encuentro estaba organizado por el Departamento de Colaboración en la Misión Internacional (CMI), dependiente de la Casa General y dirigido por el Hermano Valdicer Fachi y contó con la presencia del Hermano Luis Carlos Gutiérrez, Vicario General y el Hermano Ángel Diego García, director del Secretariado de Solidaridad. Como representante de nuestra Provincia estuvo en L'Hermitage Nacho Casamayor, miembro del Equipo Provincial de Solidaridad.



Marista, NEXUS. Para ello, participaron como invitados Priscila Staniski y Juliano Burkert, de la Provincia Brasil Centro-Sul, responsables de la creación y mantenimiento del Sistema NEXUS. Esta plataforma pretende facilitar la administración, comunicación y trámites documentales tanto de los voluntarios como de las comunidades de acogida. El segundo objetivo era la oportunidad de crear sinergias entre provincias y regiones de la Familia Global Marista, con el fin de fomentar una mentalidad internacional, promover una confluencia en el lenguaje, la visión y los procedimientos para el voluntariado y, por supuesto, poder compartir buenas prácticas, experiencias y materiales.

La primera Asamblea de la red se realizó en la Casa General, en Roma, en el año 2019. La Asamblea y el Consejo Directivo, al cual pertenece el Hermano Juan Pablo Hernández, aseguran el funcionamiento de la Red. Este último está compuesto por miembros de la red de la Administración General y por un Coordinador Provincial de Voluntariado de cada región, indicado por la Conferencia Regional de Provinciales por un período de tres años.

La Red de CPV tiene carácter internacional y responde a la necesidad de unir esfuerzos en el campo del voluntariado interprovincial, compartiendo buenas prácticas, mejorando procesos y unificando lenguajes y metodologías, tanto para enviar como para recibir voluntarios. Esta red busca contribuir de manera efectiva a la construcción de una cultura de solidaridad y encuentro en favor de los más necesitados y excluidos.

Esta segunda Asamblea tenía dos objetivos principales: el primero era el aprendizaje en el uso de la nueva herramienta para el sistema de gestión del voluntariado

Además, los participantes de la Asamblea pudimos visitar lugares emblemáticos para los Maristas de Champagnat como Maisonettes, La Valla y la Basílica de Notre-Dame de Fourvière, donde pusimos en manos de la Buena Madre nuestro trabajo como CPV y las vidas de todos los voluntarios y voluntarias Maristas del mundo. Este encuentro fue una experiencia maravillosa y una oportunidad única de poder convivir con Maristas de todas las regiones y de todas las provincias, haciendo Familia Global y cultivando las semillas del Voluntariado Marista.





BADAJOS, EN EL CAMPUS IBÉRICA 2023





Más de un centenar de estudiantes de los colegios maristas de la Provincia Ibérica han participado en uno de sus eventos educativos de referencia: la Campus Ibérica 2023. Este año, en el que se recuperaba la presencialidad tras los años afectados por la pandemia del COVID 19, han contado con una importante novedad: la presencia de representación de nuestro colegio Nuestra Señora del Carmen de Badajoz, que estuvo presente en esta iniciativa a través de seis estudiantes, el director del centro, Juan García, y el H. Javier Gragera, coordinador del Consejo de Misión.

Su participación se fraguó, meses antes, en un encuentro de 'Champagnat Global', la red global marista de escuelas, en el que se dio a conocer esta iniciativa y se valoró la posibilidad de participar por parte de Maristas Badajoz, con la intención de conocer en profundidad el proyecto y poder extrapolarlo, en el futuro, a la provincia de Mediterránea.

Ha sido la décima edición de esta actividad, preparada por el Centro Universitario Cardenal Cisneros (CUCC) y organizada por el Equipo Provincial de Animación de Obras de Ibérica, que se ha celebrado en las instalaciones maristas de Lardero (La Rioja). Allí, Marina Guillén, Carlos Garrote, Leonardo Leiva, Alejandro Moreno, Ana Fernández y Raquel Andrino se volcaron con una jornada "que merece la pena". Cuatro de Bachillerato de Ciencias y dos del de Letras, llegaron para participar en la iniciativa marista, pero a la que iban "a ciegas", ya que no sabían en concreto cuál sería su papel ni su trabajo dentro de este campus.

La recepción, el viernes, fue animada -literalmente- por animadores maristas de grupos, que dieron la bienvenida a todos los participantes y prepararon una especie de gymkhana marista con cuatro pruebas, además de preparar una dinámica de presentación y un tiempo de oración para culminar la noche.

Estos seis alumnos de 1º de Bachillerato formaban parte del grupo de Maristas Badajoz, y se unieron a otro grupo de Ibérica

para, juntos, integrar uno de los equipos de la competición. En total eran 14 centros participantes, que trabajaron en 'parejas'.

Los alumnos y alumnas de Badajoz, junto a decenas de estudiantes de los colegios maristas de Ibérica de 4º de ESO -y también algunos de Bachillerato- tuvieron que ir completando pruebas de una especie de 'laberinto educativo' que les habían preparado. Lo más llamativo para ellos y, a la vez de lo más atractivo, fue la temática general que envolvía todo el programa: "la geometría en la naturaleza y en las creaciones humanas".

A lo largo de la jornada, los diferentes equipos tuvieron que descodificar códigos QR, trabajar con herramientas de gestión y búsqueda de contenidos del Office 365 y, todo ello, apoyándose en sus conocimientos sobre las TIC para seguir las pistas de los llamados "súper sabios" (profesores del centro universitario) y encontrar la solución al reto que se les planteaba. Hasta que no completaban el primero, no podían pasar al siguiente, y tenían un tiempo determinado para resolver cada uno de ellos.

A Maristas Badajoz no le fue mal, ya que alcanzaron el segundo puesto de la competición, posición por la que recibieron una prenda (camiseta polo) marista de regalo, además de llevarse la magnífica vivencia educativa y social de este campus.

El objetivo de la Campus Ibérica 2023 es el de ofrecer un tiempo de aprendizaje, superación y aventura, que desarrolle al mismo tiempo la competencia digital y el criterio investigador. En esta décima edición, los alumnos maristas -con especial sorpresa los de Badajoz- han vivido una intensa y divertida experiencia con mucha ilusión y la satisfacción de haber formado parte, por un día, de un 'team tecnológico marista' de excepción.

La expedición pacense estuvo por tierras riojanas durante todo un fin de semana, tiempo que les sirvió para estrechar lazos y vivir una "experiencia única", tanto en lo educativo como en lo humano, al compartir tantas horas de viaje y de participación en una innovadora actividad marista intercentros.

LA PROVINCIA MEDITERRÁNEA, CON REPRESENTACIÓN EN EL INSTITUTO

En su última carta enviada a los Hermanos Provinciales, el H. Ernesto Sánchez, Superior General del Instituto de los Hermanos Maristas de la Enseñanza, ha propuesto un elenco con los nombramientos que se han realizado desde agosto de 2022 hasta la actualidad.

En este sentido, a lo largo del presente curso, se han elegido muchas y diferentes personas para contribuir, a través de su labor personal y profesional, al mantenimiento y continuación de nuestra misión marista.

Tales personas, con una clara vocación y una marcada identidad marista, representan diferentes perfiles y configuran, tanto hermanos como laicos, un grupo que complementa el buen trabajo que, hasta el momento, realizan el resto de cristianos entregados a la actividad del propio instituto.

En esta amplia lista, hay varias personas que pertenecen a nuestra querida Provincia Marista Mediterránea, a los que deseamos toda la inspiración posible en sus tareas y que se sientan

acompañados y guiados en esta labor por San Marcelino Champagnat y nuestra Buena Madre.

En concreto, en el área de Administración General, nuestra provincia ya había iniciado su trabajo, desde el 1 de septiembre de 2022, el **H. Ángel Diego García** como Director del Secretariado de Solidaridad, por un periodo de tres años. Asimismo, el **H. Juan Miguel Anaya** -nuestro actual Administrador Provincial- se incorpora como consultor canónico externo, también por tres años, a partir del 1 de septiembre de 2023.

Manu Gómez es otro de los representantes de Mediterránea nombrado por el H. Superior General. En este caso, como Director Adjunto del Secretariado de Laicos. El tiempo, igualmente, son tres años, que empezaron a contar a partir del 1 de febrero de este año.

Y a ellos también se une **Giuliano Panico**, de Italia, como consultor técnico de la Comisión de Asuntos Económicos (CAE), por 3 años. Se trata de un cargo que ha estrenado el 1 de marzo de 2023.



H. Ángel Diego García



H. Juan Miguel Anaya



Manu Gómez



Giuliano Panico



En la Comisión Internacional de Protección de la Infancia, de nuevo por un periodo de tres años, está participando desde septiembre de 2022 nuestro delegado provincial en la materia, **Fernando Domínguez**.

En la Comisión para preparar la III Asamblea Internacional de Misión (MIMA III), que se desarrollará del 8 al 14 de abril de 2024, representa a Maristas Mediterránea de nuevo el H. Ángel Diego García (Secretariado de Solidaridad), que repite también en la Comisión Internacional de Misión Marista, por tres años, a partir del 1 de junio de 2023; además de estar pendiente el nombramiento del representante de la Región de Europa.

A este respecto, desde la Casa General se ha querido agradecer el trabajo de las personas que han colaborado en años anteriores en esta comisión.

En los programas de formación permanente, aparece **Rosa Schiaffino**, como parte del equipo de preparación del programa de for-

mación para comunidades internacionales e interculturales, con CMI (Lavalla 200 y otros), previsto entre mayo y junio de este año. Al mismo tiempo, se han compuesto Grupos de trabajo para el Fórum Internacional sobre la Vocación Marista Laical, del 1 de julio de 2023 al 30 de noviembre de 2024, en los que también está presente nuestra Provincia.

o En Identidad laical marista está el **H. Damiano Forlani**.

o En Formación y acompañamiento está **Ana Gómez**.

o Y en Estructuras canónicas está **Manu Gómez**.

Por otra parte, se están configurando un par de comités: el Comité "Ad hoc" de la Red Champagnat Global y el Comité ejecutivo de la Red de Solidaridad. Sobre ambos se informará más adelante y se podrá comprobar si cuentan con representación mediterránea.



Fernando Domínguez



Rosa Schiaffino



Damiano Forlani



Ana Gómez Haro



Hoja Informativa de la Provincia Marista Mediterránea

Número 16 - Mayo de 2023

Equipo de Comunicación y Marketing de la Provincia Marista Mediterránea
comunicacion@maristasmediterranea.com